

令和7年度12月定例教育委員会議事録

【日時】

令和7年12月19日（金）

開会 午後1時30分

閉会 午後3時15分

【会場】

辰野町民会館 大会議室

【出席者】

10名

(辰野町教育委員会)

教育長	宮澤 和徳
教育長代理	飯澤 隆
教育委員	垣内 由佳
教育委員	関 政彦
教育委員	萩原 多恵子

(事務局関係)

学びの支援課長	福島 永
学校支援課長	竹村 智博
学校支援課長補佐	宮原 隆史
学校教育係長	小澤 靖一
教育総務係	中沢 大輔

【傍聴者】

0名

【次第】

1 議事

- (1) 【非公開】区域外就学について
- (2) 【非公開】指定校変更の承認
- (3) 【非公開】就学の判断について

2 協議

- (1) 【非公開】学校の様子・運営上の諸課題
- (2) 全国学力学習状況調査結果を受けた学校の対応
- (3) 町内小中学校今年度（2学期）の反省と来年度の方向
- (4) 町民会館ホール天井改修工事・ホール LED 化改修工事
- (5) 教育委員会・社会教育委員との懇談会【本日 15:30～】
 - ・全国学調
 - ・不登校の状況
 - ・部活動の地域展開
 - ・学びの支援課関係
 - ・社会教育委員の活動
- (6) R 8 教育委員会の計画（教員の時間外勤務時間縮減計画）
- (7) その他

3 報告事項

- (1) 町議会一般質問報告
- (2) その他

○開会

1 開会宣言

2 会期の決定

- ・会期については 1 日とする。全員異議なし。

3 議事録の承認

- ・承認。

4 宮澤教育長挨拶

こんにちは。12月も残り 10 日余り、令和 7 年が終わろうとしています。学校も来週、2 学期の終業式を迎える年末年始休業に入ります。教育委員会事務局も来週 1 週間です。この 1 年、教育委員の皆さんに全面的に支えて頂き、学校も、教育委員会事務局も、また教育委員会所管の図書館、美術館、体育施設、荒神山公園等各機関も、様々な事はありましたが、計画した事業を無事執り行い、ここ迄来る事ができました事に感謝申し上げます。個々に見れば、課題もありますが、令和 8 年に繋げていきたいと思います。

過日、図書館協議会があり、今年の図書館事業や図書館を巡る状況等について協議致しました。戦後 80 年を受け、図書館では戦争を忘れない、戦争の悲惨さ、不条理さ、平和の尊さを改めて認識して頂ければと実に様々な企画、イベントを毎月の様に行いました。合わせて町図書館、公民館も様々取り組みを行い、町民に訴えましたが、町議会を始め、多くの方から高評価を頂きました。町長からも、教育委員会の 80 年の取り組みによって、「新町 70 周年が震んでしまった」とさえ言わしめました。80 年という重み、80 年という今だからこそやるべき事があるという趣旨を理解頂き、本当にしっかりと取り組んで頂いたと思っています。

さて、先生方による東京都町田市立小山田南小学校への教育視察が、11 月 28 日に行われましたが、参加された先生方は皆一様に驚きをもって受け止めていました。小山田南小学校の教育アドバイザーの陰山英男先生とも、お話を機会がありました。校長先生からお聞きになっていたのか、陰山先生は、辰野町教育委員会とは是非お会いしたいという願いをお持ちであった様で、お会いし話をする中で、「辰野町の学校教育について、もし私がお手伝いをする様な事があったら、力を貸したい。出張費などはいりませんから。」と話され、名刺も頂きました。「ぜひ、お力を貸してください、お願いします」と伝えました。

さて、今日は、3 時半から、社会教育委員の皆さんとの懇談会が予定されていますので、この教育委員会は、3 時 15 分迄となります。

今日の定例教育委員会では、議事として区域外就学、指定校変更、就学の判断、協

議では、学校の様子や全国学調・Q-U 検査から、社会教育委員との懇談等になります。
それではよろしくお願いします。

5 議事

(1) 【非公開】区域外就学について

- ・小澤学校教育係長より説明。承認。

(2) 【非公開】指定校変更の承認

- ・小澤学校教育係長より説明。承認。

(3) 【非公開】就学の判断について

- ・教育総務係中沢より説明。承認。

6 協議

(1) 【非公開】学校の様子・運営上の諸課題について

- ・宮澤教育長より説明。

資料として「学校の様子及び運営上の諸課題」「12月校長会資料」を提示。

(2) 全国学力学習状況調査結果を受けた学校の対応

- ・宮澤教育長より説明。

資料として「『児童生徒の学習状況・生活実態』からみえる辰野町の児童生徒」、「各学校の考察」「令和6年度 Q-U 検査から見える町内小中学生の状況」を提示。

- ・資料については、この後の社会教育委員との懇談会でも提示予定。

- ・自己肯定感は、令和4年度から3年連続高い。県平均や全国平均より高い。

・小学生では学校は楽しいと答えたのが、全国・県平均より高い。中学生では全国・県よりも低い。一方、Q-U 検査の結果では、「学校満足度」「学級満足度」は大変良好であった。中学生が全国平均より低い原因はどこにあるか考える必要がある。

(3) 町内小中学校今年度（2学期）の反省と来年度の方向

- ・時間の都合につき、1月の教育委員会で協議予定とする。

(4) 町民会館ホール天井改修工事・ホール LED 化改修工事

- ・福島学びの支援課長より説明。

資料として、「辰野町民会館工事について」を提示。

・町民会館ホールの吊天井を落下しないようにする補強対策工事と LED 化改修工事を実施。舞台も照明ランプの製造中止に伴い、LED 化改修工事を行っており、総

額で3億円を超える工事となっている。年度中の更新を予定している。足場は設置せず、屋根裏で工事が行われている。

(5) 教育委員会・社会教育委員との懇談会【本日 15:30~】

- ・宮澤教育長より説明。
全国学調、不登校の状況、部活動の地域展開、学びの支援課関係、社会教育委員の活動について取り扱う予定。

(6) R 8 教育委員会の計画（教員の時間外勤務時間縮減計画）

- ・宮澤教育長より説明。
文科省から全ての教育委員会で作成する様、指示が出ており、作成中。

(7) その他

- ・竹村学校支援課長よりパブリックコメントについて説明。
令和6年1月から10回に亘り検討してきた町立小・中学校あり方検討委員会で、間もなく提言が提出される予定。先立ってパブリックコメントを実施予定。先日の議会でも説明し、12月22日～1月23日迄の1か月間、募集を予定。内容については方向を絞って、意見を募集する。ここで出てきたコメントをあり方検討委員会で検討して、年度末に提言書とする。
- ・宮澤教育長より東京都町田市立小山田南小学校の「自主公開研究発表」に参加した際の資料「短時間で集中して学び、心ゆくまで遊ぶ」を提示。各学校の参加できなかつた先生方にも共有した。

7 報告事項

(1) 町議会一般質問報告

- ・宮澤教育長より各議員の質問内容と質問に対する答弁内容を報告。
- ・資料として「令和7年度 12月定例町議会一般質問報告」を提示。

(2) その他

< A 委員 >

12月の校長会の資料で日課の見直しや、文科省から指示のある「教員の時間外勤務時間縮減計画」については、これはとても良い事だと思います。小山田南小では15時15分には帰りの会が終わっていて、下校が16時になっていたとしても、かなり勤務時間はまだありますので、そうした事を考えていかないと学校の働き方改革もそうですし、子どもと向き合う時間確保も難しいと思います。こうした時間

を確保する事が物凄く大事で、日課の工夫をして頂きたいと思います。今の日課は余計な物を取り込んでしまっているので、一旦削除して、シンプルな日課を作つて時間を作るという事が必要ではないかと思います。小山田南小の日課を見て驚きました。15時15分に子ども達が先生の手から離れる時間という事が出来ているので、何かしらの工夫が出来るのではないかと思いました。

＜宮澤教育長＞

中学校の部活の関係もあり、極力、勤務時間の中で部活もできる様に、日課を変えて時間を確保すれば、教材研究もできるし、会合もできる。来年度から手を入れていく。西小や東小、南小も5時間授業の導入をさらに進めて行くと12月の校長会で話がありました。

＜B委員＞

学校で問題が起きた際の事が本日話題になりましたが、学校には危機管理マニュアルというものがあると思いますが、恐らく埃を被っていて見返したりしていないと思います。あれは物凄く大事な物で、そこには校長・教頭には報連相を必ずしなくてはいけない、何かあった時には教育委員会に連絡しなくてはいけないという事が書かれている筈です。それを教頭先生なりが必ず見直しして、どの様に対応していかなくてはいけないという事を頭の中に入れておかなくてはいけないと思います。入れて見直しをしていく事が大事だと思います。

＜宮澤教育長＞

各学校には細かいマニュアルがあります。先生方には荒れた学校を経験したという事が少なくなってきていて、何かあった時に対応出来なくなってしまいます。マニュアルの事は年度初めにお願いをしていますが、職員会では行事の事だけを扱う様になってしまっています。職員が1人お休みになってしまふ事で大騒ぎになりますが、子どもが1人不登校になる事も同じ様に思いを向けて欲しいものです。

＜福島学びの支援課長＞

一点お願いします。男女共同参画プランの第6次の改定があります。現在、作成しており、1月の半ばから1か月間パブリックコメントを実施し、策定を予定しております。改めて1月の教育委員会にはお見せできると思いますので、よろしくお願い致します。